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济南
找 记 者 上 壹 点

找对工作方法事半功倍，靠前执法解决问题效果明显

市城管委发文推广“圆桌对话”机制

本报济南8月19日讯（记者
王丽） 8月 10日下午两点

半，山东建筑大学大学生沂蒙
情协会联合爱心企业、公益基
金合作在沂水县捐建一所“希望
小屋”，并为9名贫困学子发放
9000元的助学金。山东建筑大学
团委、沂水团县委工作人员，企
业代表、爱心人士、贫困学子和
家长代表参加了这次活动。

“希望小屋”儿童关爱项目
由团省委、省青联发起。该项目
针对贫困家庭无独立居住和学
习环境的 8至 14岁学子，以建
档立卡贫困家庭为主，依托原
有住房打造独立空间，进行规
划、设计和装修，配备必要家
具和学习生活用品，改善学子
的生活与学习环境。据了解，
每所“希望小屋”需要资金 1
万—1 . 2万元，捐建“希望小屋”
和贫困学子助学所需的资金，
都是山东建筑大学大学生沂蒙
情协会的在校大学生通过在暑
期开展生存挑战、义卖募捐等
活动筹集而来。

此次会议由团县委副书记
商田主持，首先进行发放助学
金、捐建希望小屋等活动。随
后，受助学生代表孙曦雅对大
学生沂蒙情协会和资助人表示
衷心的感谢，并承诺今后一定
更加努力地学习，争取以优异
成绩回报帮助自己的哥哥姐
姐。最后，山东建筑大学团委副
书记王鹏表示，希望受助学生
能够不负众望、砥砺前行，通过
自己的努力改变境遇。

按照团省委关于社会实践
工作的工作部署，山东建筑大
学与地方政府校地融合，克服
重重困难，为建档立卡的贫困
学子提供良好的学习环境，助其
健康成长。在更多爱心人士支持
下，大学生沂蒙情协会将继续筹
建更多希望小屋，为沂蒙学子搭
建起希望与爱的空间。

为沂蒙贫困学子献爱心

大学生义卖

捐建“希望小屋”

本报济南8月19日讯（记者
袁野） 8月17日下午，济南

市公安局槐荫分局营市街派出
所收到辖区八旬老人于某邦送
来的感谢信。

事情要从11日晚说起。当
晚 7时，于大爷来派出所报警
称停放在小区家门口的自行
车车胎被人扎坏，担心对方对
自己再产生其他威胁行为，所
以请求民警帮助。接到警情
后，营市街派出所民警曲岸兵
迅速到达现场，调取周边监控，
并于 15日成功锁定嫌疑人韩
某。

民警经调查得知，韩某是
于先生三四十年前的学生，由
于学生时代和于老师产生矛
盾，怀恨在心，如今再次相遇故
而产生报复心理。在民警努力
调解下，韩某认识到自己的错
误行为并对于老师表达真诚道
歉，于老师原谅了韩某的一时
冲动。事情得到快速圆满的处
理，于老师悬着的心终于落地
了。为表达对民警的感激之情，
于老师特意将感谢信送到了派
出所。

因三四十年前的事

学生报复老师扎车胎

本报8月19日讯（记者
于悦 夏侯凤超 实习生 邵
天一 张祎贤） 8月19日，由
济南市城管局、齐鲁晚报·齐
鲁壹点共同主办的第十期“圆
桌对话”落下帷幕，施工单
位、代建单位、学校方、街道
办事处、市民代表等聚焦“重
点项目保障”问题，探讨重点
项目山东第一医科大学项目的
进一步推进。

山东第一医科大学项目
是省市重点项目。现场，作为
项目的建设方和施工单位，
济南新泉城置业有限公司与
中建八局二公司相关负责人
也向城管部门提出了一些施
工当中遇到的问题和困惑。
济南市城管局执法支队支队
长张德山针对保障“双考”、
重污染天气治理方面的重点
项目保障问题给予了解答。

记者了解到，执法支队通
过提前介入、规范引导等方式，
主动服务、靠前指导，今年以来
第一医科大学项目施工实现了
零违规、零处罚。“我们将增加
对建设项目引导指导的频次，
扩大服务范围，从源头上治理
扬尘污染，保障重点项目快建
设、快交付。”此外，该项目渣
土 的 源 头 减 量 也 是 一 大 亮
点。前期制定了渣土内部消
纳的方案，现在项目八成渣
土实现了内部消化，将渣土
处 理 和 绿 化 及 道 路 利 用 结
合，实现了源头减量，促进绿
色健康发展。

“项目未动城管先行”。
槐 荫 区 政 协 委 员 李 永 亮 评
价，“城管部门靠前执法，化
解矛盾，就是在还没有产生
影响的时候解决矛盾，把矛
盾消灭在萌芽状态。”会上，
槐荫区人大代表徐良建议，
希望圆桌对话能促进济南各
大项目上的沟通，把问题前
置化，有利于问题的解决和项
目的发展。

张德山表示，圆桌对话效
果非常好，找对工作方法是一
个事半功倍的事情。“今年已经
以城管委的名义下发文件，推
广建设项目事前事中以‘圆桌
对话’机制来解决问题，这也是
转变作风的重要体现。”

“圆桌对话”由齐鲁晚报·
齐鲁壹点、济南市城管局联合
主办，活动将根据城市管理的
热点问题，通过圆桌对话的形
式，让投诉的市民和相关职能
部门、人大代表等面对面交流，
以便找到解决之道。

8月19日的第十期“圆桌对话”现场。
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施工收尾的山东第一医科大学公共卫生学院。

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者
夏侯凤超 于悦
实习生 邵天一 张祎贤

全面抢工
月底17个单体将竣工

山东第一医科大学于2019年2
月正式成立，大学建设两个校区，主
校区的选址就在济南医学科学中心
的核心区。山东第一医科大学基建
处处长任志国介绍，学校在2018年
7月正式开工，历时短短一年的时
间，有32 . 5万平方米建筑物于2019
年的 9月交付使用，“现在我们看
到，一所崭新的大学已经矗立在西
部城区了。”

任志国说，2019年12月，山东
第一医科大学的第一批学生入住，
有1200多名学生从章丘校区迁入
主校区，在这里开始学习和生活。
今年上半年泰安校区搬迁来一个
年级临床专业的学生，上学期这个
校区的学生达到2000多人。

“主校区目前投入使用的建筑
物有41万平方米，近期会交付一部
分建筑，8月24日，第一批550名研
究生将要入住，9月份还有部分研
究生和本科生正式入住，届时将达
到4000多人，下学期还有部分研究
机构要迁入主校区，届时教职工能
达到1000多人。”任志国介绍。

据了解，目前山东第一医科大
学济南主校区二期工程4个单体已
完成竣工验收。中建八局二公司山
东公司党总支书记朱子聪介绍：“我
们正处于一个全面抢工的状态，保
证我们在八月底完成二期十七栋单
体建筑的竣工和移交工作。”

“截至去年年底，我们已经交付
42万平方米的校园。后面的工程还有
19个单体，46万平方米，在和总工单
位、监理单位的共同努力下，我们已
经开工了17个单体，42万平方米。确
保大学接近90万平方米的交付面积
能够定期于明年使用。”济南新泉城
置业有限公司董事长侯涛说。

零违规、零处罚
规范引导保障项目快建设

山东第一医科大学项目的建设
速度，离不开施工单位的努力与城
管部门的保障。在本期“圆桌对话”
中，双方也就项目施工进行了交流
沟通。“我们的工程对时效性和交付
时间有所要求，在双考期间和大气

污染防治中，可不可以在措施到位
的前提下，采取灵活性的方法？”侯
涛说。

针对项目建设面临的应急停工
和扬尘治理行政处罚等问题，济南
市城管局执法支队支队长张德山表
示，保障“双考”、重污染天气等特殊
时段的治理，在全社会已经形成广泛
的共识，希望企业通过改善工艺、调
整工序等减少对工期的影响。“双考”
期间，对于特殊工艺必须施工的，在
保证环保指标和对考生不产生影响
的前提下，城管部门将积极协调，按
照五部门《关于中高考期间全市建设
工地夜间施工噪声污染防治的通
告》，纳入特殊时限审批流程。

张德山说，执法支队通过提前
介入、规范引导，今年以来第一医科
大学项目施工实现了零违规、零处
罚，城管部门要持续深化“主动服
务、提前介入、规范引导”执法模式，
根据季节、气候、天气以及重点时段
的特点和规律，增加对建设项目引
导指导的频次，扩大服务范围，从源
头上治理扬尘污染，保障重点项目
快建设、快交付。

项目未动城管先行
市民代表点赞靠前执法

“我们很震惊，如今的医学新城
就像一颗明珠一样，一年的时间就
崛起了。”“圆桌对话”现场，市民巡访
团成员刘建军说，从一年前的听说到
如今的魅力大学城，这样的速度令人
惊讶。在听到建设单位渣土处理从源
头减量的处理方式后，刘建军觉得

“令人感动”。另外，城管部门文明执
法，用党建引领提前介入，而不是单
纯地以罚代管，这样人性化的处理问
题的方式，也是城市管理的一大进
步，这也是文明城市的表现。

“医科大学的校址就在我的村
址，看到了我原来的村子变成了如
今的医科大学，感觉速度很快，对槐
荫的幸福发展有很大的推动。”槐荫
区人大代表徐良说，“希望圆桌对话
能够不局限于医科大学这个项目，
在济南的项目都能增加沟通，把问
题前置化，有利于问题的解决和项
目的发展。”

“有事好商量，有事多商量。只有
商量才能取得民心。”槐荫区政协委
员李永亮说，古代打仗都是“兵马未
动粮草先行”，现在是“项目未动城管
先行”。“城管部门靠前执法，化解矛
盾，就是在还没有产生影响的时候就
解决了，把矛盾消灭在萌芽状态。”

在19日的“圆桌对话”中，山东第一医科大学项目的建设情况吸引了多
方目光，据了解，目前项目二期的4个单体已竣工，即将到来的开学季将有
4000多名学生入住，在项目建设中，济南城管靠前服务增加指导频次，保障
了重点项目快建设、快交付。
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